13/06/2025 Audiencia \$1,399,067 Tirada: Vpe pág:

Vpe:

Vpe portada

\$2.224.625 Difusión: \$2.224.625 Ocupación 11.000 2.405 62,89%

33.000

Sección: Frecuencia:

ACTUALIDAD

Pág: 2

Entre el barro y casas a medio construir: la lluvia fue una pesadilla en Monte Sinaí

DAMNIFICADOS. Vientos y precipitaciones desnudan la dramática realidad de la toma, "Necesitamos ayuda, nadie nos escucha", afirman los vecinos.

Gian Franco Giovines D. gian.giovines@mercuriovalpo.ci

un año y cuatro meses de la tragedia incendiaria en los cerros de Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana, la emergencia continúa en los vastos sectores afectados.

Ayer, como en cada uno de los temporales sufridos en los últimos 16 meses, los miles de damnificados que deió el megaincendio del 2 de febrero de 2024 fueron revictimizados, recordando una vez más a las autoridades que la tarea de la reconstrucción sigue siendo una promesa pendiente, ya con la segunda temporada invernal en marcha.

MONTE SINAÍ EN ABANDONO

Myriam Díaz Suárez, vecina del pasaje Israel del campamento Monte Sinaí, perdió todo en el incendio: su vivienda y su emprendimiento. Luego del término del Bono de Acogida en enero, junto a sus dos hijas y su esposo ya no cuentan con recursos para reconstruir, por lo que su vivienda quedó a medio terminar, sin ventanas.

En esas precarias condiciones, su familia debió soportar 40 milímetros de precipitaciones y ráfagas de vientos de hasta 70 kilómetros por hora que afectaron a Monte Sinaí.

"La última noche fue una pesadilla, prácticamente no hemos dormido nada. Acá el viento era horrible... yo ya veía que el techo salía volando. Fue una noche terrible para los damnificados", relata.

De acuerdo al Plan de Reconstrucción del Gobierno, 286 viviendas fueron consumidas por las llamas en Monte Sinaí. Sin embargo, según el último balance del Minvu al 30 de mayo, sólo se han asignado 16 subsidios de reconstrucción en esta comunidad, lo que equiva-



LA PRECARIEDAD DE ALGUNAS VIVIENDAS DA CUENTA DE LAS URGENCIAS.

le a sólo el 5,6% de las familias afectadas del campamento.

Si bien el Plan de Reconstrucción aseguró que el proceso beneficiaría a todos los afectados, dando soluciones tanto a propietarios como a habitantes de tomas y campamentos, lo cierto es que en Monte Sinaí el avance es casi nulo.

AUTORIDADES "AUSENTES"

"Las autoridades en Monte Sinaí han estado completamente ausentes. A mí todavía me faltan las ventanas, sólo hemos reconstruido la mitad de la casa y lo que fue mi negocio ya no existe. En mi caso ya no doy más, ya no sé qué más hacer para tener dinero y seguir construvendo lo que me falta y poder parar lo que fue mi negocio. Ya no sé a quién más pedirle ayuda. Me da mucha pena", cuenta Myriam con evidente angustia.

Lorena Zamorano vive en el pasaje Israel en una vivienda de emergencia, junto a su esposo y tres hijos de seis, ocho y 23 años. Allí, hace un año y medio, no sólo perdió su vivienda, sino también su principal fuente de ingresos: su repostería.

"Yo perdí todo. Tenía un emprendimiento, hacía repostería, había aprendido a hacer pan, queques, pero perdítodo,

todo. No me quedó nada", la menta la vecina.

FILTRACIONES Y BARRO

Compartiendo una vivienda de emergencia entre cinco personas y con el agua filtrándose hacia la casa, la familia tuvo que pasar la inclemente madrugada del jueves. "En mi vivienda se entró el agua por la puerta, se filtró el agua por las paredes de los baños", acusó.

Pero el drama continúa con la salida del sol, "Todo es barro, no se puede salir a ninguna parte, no podemos salir a comprar a ningún lado. Estamos encerrados por el barro", advierte Zamorano.

damos abandonados".

extrañado a todas las autorida-(Ripamonti) desapareció después de las elecciones. Deberían venir a la población Monte Sinaí a ver cómo estamos muchas familias. Ya no sabemos qué más hacer y se vienen

Pese a la precaria realidad que afecta a la comunidad, la vecina acusa que el Estado no se ha hecho presente en Monte Sinaí: "Acá no tenemos ayuda de nadie, estamos totalmente solos. Pasó el incendio y que-

Myriam Díaz, en tanto, enfatizó que en Monte Sinaí "he des. Aquí nunca ha venido el ministro Montes, la alcaldesa



"La última noche fue una pesadilla, prácticamente no hemos dormido. Acá el viento era horrible. (...) Fue una noche terrible para los damnificados". Myriam Díaz

Damnificada de Monte Sinaí

"Acá no tenemos avuda de nadie. estamos totalmente solos. Pasó el incendio y quedamos abandonados".

> Lorena Zamorano Damnificada de Monte Sinaí

"En Monte Sinaí se están gestionando diversas alternativas de reconstrucción con las familias que son hábiles para obtener para obtener un subsidio y evaluando alternativas de relocalización".

> Comunicado Serviu de Valparaíso

más lluvias. Necesitamos ayuda, pero nadie nos escucha".

SE RECONSTRUYEN SOLOS

El drama continúa en el campamento Manuel Bustos. Allí, 456 viviendas fueron arrasadas por el megaincendio, y hoy esas familias sufren con cada lluvia. "Las casitas de Senapred casi todas se llovieron. Hay personas que las han forrado enteras con nylon, pero igual se les ha llovido", cuenta María Tapia, presidenta del Comité Villa La Pradera e histórica dirigente del campamento.

De la reconstrucción definitiva, poco y nada se ha avanzado. "Todavía no pasa nada con los subsidios. Los entregaron, pero son de papel. La gente se está reconstruvendo sola. El Estado ha estado muy, muy mal en la reconstrucción'

Amanda Guerra, presidenta de la ONG Sobrevivientes del Megaincendio del 2 y 3 de Febrero, relata el drama de los damnificados en Villa Independencia. "Es preocupante. Hemos tenido mucho viento, mucho frío, voladuras de techo, mucha gente martillando a las tres de la mañana. Ha sido terrible, porque la gente más afectada es la gente que está damnificada"

La vocera de los damnifica-

dos cuestiona el lento avance de la reconstrucción. "Villa Independencia es el segundo polígono donde se quemaron más casas, y no hay ninguna casa hecha por el Gobierno, ninguna. Mientras tanto, nosotros enfrentamos otro invierno duro, el segundo invierno".

SE EVALÚA RELOCALIZACIÓN

Requeridos sobre los avances de la reconstrucción en Monte Sinaí, desde Serviu Valparaíso comunicaron que "como servicio trabajamos a través del programa de Asentamientos Precarios con campamentos que se encuentran en el catastro del Minvu, mediante diversas líneas que les permiten a las familias regularizar sus terrenos o acceder a un subsidio habitacional"

"En Monte Sinaí -añadieron- se están gestionando diversas alternativas de reconstrucción con las familias que son hábiles para obtener un subsidio y evaluando alternativas de relocalización para aquellas que por la vía regular puedan acceder a una vivienda definitiva".

No obstante, pese a la consulta de este Diario, el servicio no entregó una actualización de los subsidios y viviendas entregadas en Monte Sinaí. 😘